## Christlich Demokratische Union Deutschlands Fraktion im Bezirk I der Stadt Leverkusen

CDU-Bezirksfraktion I der Stadt Leverkusen, Mohlenstraße 21, 51371 Leverkusen

Stadt Leverkusen Frau Bezirksbürgermeisterin Frau Michaela Di Padova Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen



### BEZIRKSFRAKTION I – LEVERKUSEN

#### Fraktionsvorsitzender Frank Melzer

Mohlenstraße 21 51371 Leverkusen

Handy: o 15 75 / 220 33 62 Mail: melzerlev@t-online.de

Zeichen: mdp / jk

Leverkusen, 15. August 2023

# Hitdorf als Mehrgenerationenstadtteil

Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin,

bitte nehmen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

Die Verwaltung wird beauftragt ein Bürgerforum in Hitdorf zum Thema "Mehrgenerationenstadtteil" zu veranstalten. Dabei wird die Verwaltung Vertreter der politischen Parteien und Vereine aus Hitdorf aktiv in die Planung und die Umsetzung mit einbeziehen.

## Begründung:

Hitdorf ist ein dynamischer Stadtteil. Die Entwicklungen und Herausforderungen, die unsere Nachbarschaft in den letzten Jahren beschäftigt haben, haben zu einem angeregten Austausch mit der Verwaltung geführt. In Hitdorf ist viel geschehen und dennoch bleiben wesentliche Fragen in Bezug auf die zukünftige Gestaltung dieser Herausforderungen offen. Besonders die Frage, wie es uns gelingen kann, einen Stadtteil der Generationen zu gestalten, beschäftigt die Menschen in Hitdorf. Die Frage nach dem Mehrgenerationenstadtteil ist eine Frage, die die Kernprobleme zusammenfasst. Von der Verkehrsentwicklung über die Infrastruktur bis hin zur Frage des Wohnens und Bauens bleiben grundlegende Herausforderungen offen, die in unseren Stadtteil angegangen werden müssen. Dabei sind es die Nachbarschaft und die Interessenvertreter aus den Vereinen und Initiativen, die eine besonders fokussierte Perspektive auf mögliche Lösungsansätze haben. Es ist wichtig diese Perspektiven intensiver in das Verwaltungshandeln einzubinden und den Austausch unabhängig von einzelnen Projekten und formaler Beteiligungsprozesse beispielsweise bei Bauverfahren zu führen. Daher sollte die Verwaltung mit den Menschen in den Dialog treten und ein Bürgerforum zur Frage des Mehrgenerationenstadtteils veranstalten. Kernelemente

dieses Bürgerforum sollte eine Stellungnahme der Verwaltung zu zukünftigen Plänen von Bauprojekten im Stadtteil und die Frage der Gestaltung eines Mehrgenerationenstadtteils sein. Jedoch wäre eine solche Veranstaltung vor allem eine Möglichkeit den Bürgerinnen und Bürgern zuzuhören. Ein erster Gedankenaustausch fand bereits beim Runden Tisch der CDU statt, aus dem auch die Initiative für diesen Antrag erwachsen ist. Perspektivisch sollte es Zielsetzung sein, aus den Anregungen der Bürgerinnen und Bürger ein Konzept zu entwickeln, welches auf die aktuellen Herausforderungen unserer Zeit reagiert.

Mit freundlichen Grüßen

Frank Melzer

Joshua P.V. Kraski (sachkundiger Bürger)

Der Antrag ist aus dem Runden Tisch der CDU hervorgegangen. Bei diesen waren auch nicht Parteimitglieder anwesend und haben die Idee mitausgearbeitet. Folgende Teilnehmer unterstützen den Antragsentwurf:

- Leben in Hitdorf e.V.
- Doris Neumann
- Leo und Bettina Noschylla
- Wolfgang Bock (Vorsitzender des Verbandes Wohneigentum, Gemeinschaft Hitdorf)